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回覧

令和元年9月自治連だより
みんなの力で魅力ある自治会づくり

58第 号

会長就任にあたって
宇都宮市自治会連合会　会長　藤原　由房

近年，少子超高齢化や核家族化などの急速な進行により，社会構造が大きく変化する中，
各地で地域の連帯感の希薄化が顕著になっており，それらが自治会への無関心・未加入等
に繋がっております。
そのような中，地域住民が自治会に求めているものは何かと言えば，「いざという時の
助け合い」「安全・安心」「隣近所の付き合い」「高齢者の見守り」等が主なものであり，これらの要望に対応
するためには，日頃から地域内で顔の見える各種行事など，様々な活動を展開することにより，親睦融和が
図られ，それが連帯感の醸成に繋がり，自治会活動が更に活性化するものと思われます。
今後益々，AI・ロボットなどのテクノロジーの発達により，様々な点でより便利になることが予測されま
すが，反面，人と人とのコミュニケーションの減少が懸念されます。
しかしながら，どのような時代になっても，地域の輪・絆を無くすわけにはいきません。
自治会連合会は，「絆と共助で築こう　みんなの自治会」を合言葉に，行政と連携しながら，より住みやす
い地域づくりを目指して参ります。皆様方のご協力の程，よろしくお願い致します。



2019年度定期総会開催
4月25日，133名の代議員及
び理事出席を得て，2019年度
定期総会を市役所にて開催いた
しました。
来賓の佐藤市長，小林市議会
議長からご祝辞をいただき，ま
た，市民まちづくり部の笹原部
長，坂本次長，みんなでまちづ
くり課の阿部課長にご臨席いた
だきました。
総会は議長団に，土屋

鎮男氏（御幸ヶ原地区）と阿久津秀人氏（清原地区）のお二人が選出され，平成
30年度事業報告・決算報告，2019年度事業計画（案）・会費の額（案）・予算（案）
について審議が行われ，各議案は何れも承認されました。役員の改選については，
宇自連会長に藤原由房氏（御幸ヶ原地区），監事に北村正氏（東地区）と倉持み
や子氏（城東地区）が推薦され，全て可決承認されました。

新任自治会長研修会開催
新任自治会長研修会を，6月15日に市役所にて開
催いたしました。今年度は790自治会の内，251自治
会で会長の改選があり，166名の新任自治会長が研
修会に参加されました。「自治会の運営と自治会長の
役割」の講義の後は，意見交換会が行われ，多くの
方から様々なご意見，ご質問をいただきました。
いただいたご意見等は今後の当連合会運営の参考
とさせていただきます。

2019年度宇都宮市自治会連合会役員一覧　	 （　）内は地区名，敬称略

新会　長　藤原　由房（御幸ヶ原）
副会長　田野實和夫（宮の原）
副会長　古澤　勝司（清　原）
副会長　大金　勇夫（宝　木）

新副会長　坂本　　登（豊　郷）
新副会長　奈良　　勇（簗　瀬）
新会　計　永井　　寛（河　内）
新会　計　日渡　正文（　桜　）
理　事　小野　義一（石　井）
理　事　岩倉　健一（泉が丘）
理　事　大森　幹夫（今　泉）

新理　事　齋藤　光男（上河内）
理　事　星野　和男（国　本）
理　事　小池惠一郎（五代若松原）

新理　事　手塚　俊夫（篠　井）
理　事　吉澤　　潤（城　東）
理　事　前田　　隆（昭　和）
理　事　阿部　　操（城　山）
理　事　十河　敏之（姿　川）
理　事　稲葉　　豊（雀　宮）

新理　事　斎藤　高蔵（中　央）
理　事　竹之内英明（戸　祭）
理　事　斎藤　直偉（富　屋）

新理　事　長島　俊夫（　西　）
理　事　増田　良二（　錦　）

新理　事　福田　光作（西　原）
理　事　小島　弘義（　東　）
理　事　吉澤　恭一（平　石）

理　事　岡村　光教（富士見）
新理　事　大塚　俊夫（細谷・上戸祭）
理　事　坂本　保夫（瑞穂野）
理　事　金田　貞夫（緑が丘）
理　事　池﨑　　隆（　峰　）

新理　事　森﨑　恭宏（御　幸）
理　事　島田　弘二（明　保）
理　事　小栗　秀夫（陽　光）
理　事　植木　　稔（陽　東）
理　事　津川　敏夫（陽　南）
理　事　森山　和則（横　川）

新監　事　北村　　正（　東　）
新監　事　倉持みや子（城　東）

佐藤市長

議長団

− 2−



自治会活動頑張っています！
　宇都宮市では，模範となる活動を行っている自治会に対して，毎年表彰を行い，
活動をまとめた「自治会活動事例集」を発行しています。
　その中から，2つの活動をご紹介いたします。
　 　

— 安全・安心に暮らせる街に —

青葉台自治会　会長　岡地　順三

当自治会では，地域みんなで協力し合い，安
全・安心，綺麗な街づくりを目指しています。
防犯カメラの設置や，防犯パトロール，防災
訓練などを行うことにより，犯罪抑止や，いざ
という時に備えられるようにしています。
空き地に設置した花壇は，街が美しくなるばかりでなく，ゴミの
不法投棄防止にも繋がっています。
地域及び世代間交流の場として，サロンのなかで新年会や夏季懇
親会，敬老会等を行っています。また，地域で特技を持つ方に先生
となっていただき，苔玉作りや蕎麦会，お茶会なども実施。子供か
ら高齢者までが一緒になって楽しんでいます。

　

— ふるさとに絆と誇りを —

緑二丁目自治会　会長　大貫　隆久

当自治会は，高齢化率が高いこともあり，高
齢者の居場所づくりに力を入れ，３か所のサロ
ンを運営しています。特に男性は，サロン活動
などへの参加を踏みとどまってしまうところが
ありますが，囲碁，将棋，麻雀などのサロンを
設けましたところ大勢の方が参加してくれるようになりました。
福祉部が主体となって，空き家や高齢であまり動けない方の庭木
の剪定なども行っています。
公園は，自治会の自慢の一つで，市長表彰，知事表彰をいただき
ました。季節に合わせて花を植えておりますので一年中花が咲いて
いる花壇となっています。

また，ふるさと宮まつりにも参加し，踊りの部ではこれまでにグランプリを２回受賞しております。他にも，
新年会，おとしよりと子供の集い等のイベントを行っております。
思い出をたくさん作ることで，ふるさとに絆と誇りを持てるようにしたいと考えています。
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編集後記
自治会カードの名称は，どちらがお好みですか？私は，
絶対にこれ！と思いましたが，事務局内でも意見が分かれ，
人の感覚というのは様々なのだと驚きました。
自治会というのは，多種多様な考えをお持ちの方で構成
されています。自分の意見だけが正しいのではなく，他の
方には他の正解があるのだと，耳を傾けることを忘れずに
いたいですね。

ありがとうございました
８月３日，４日のふるさと宮ま
つりの開催にあたり，皆様に賛助
金のご協力をいただきまして，ありがとうご
ざいました。
賛助金の総額は，7,794,573円となりまし
たので，ご報告させていただきます。

発行：宇都宮市自治会連合会
　　　〒320-8540　宇都宮市旭１丁目１番5号　宇都宮市役所　みんなでまちづくり課内
　　　TEL・FAX（兼用）　（028）632-2289
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考えてみたい，地域の防災
私たちの生活を脅かす，地震・豪雨・暴風などの自然災害に対し，被害を最小限にするため，自治会や
地区連合自治会では防災訓練が行われています。
河内地区の岡本駅前一区自治会（矢古宇哲男会長）での防災訓練を取材してきましたのでご紹介します。

〇取材を終えて
取材をした岡本駅前一区自治会では，訓練を行ってみると机上で考えていたこととは違う課題が発見され，
より良い防災・減災の備えとなるよう訓練後には検証が行われています。
自分の身は自分で守ることが原則ではありますが，災害が起こり行政などの支援が届くまでは共助の力，
自治会の力が大切です。それにより被害の状況は大きく変わります。
各自治会や各連合会の取組みは，私たち市民を守るかけがえのない活動であると感じた取材でした。

〇実施の準備

防災訓練実施にあたり，役員会議が行われま
した。
（前回実施の反省も踏まえて計画され，その
内容は役員全員で共有します。）

〇当日の活動　震度７弱の直下型地震が午前９時55分に発生したと想定され，各自治会員は活動を始めます。

防災訓練実施のチラシを全戸に
配布しました。
自治会員の総参加が基本です。

〔会員と班長〕
会員は，安否を知らせる「黄色いフラッグ」を玄関先に吊り下げ，被害があれば班長に支援を依頼します。
班長は，班世帯を回り安否確認と被災状況の確認をし，結果を対策本部へ報告。本部長の指示に従い行
動します。

〔自治会役員〕
自治会館に集合し，自治災害
対策本部を立上げ情報収集など
被災初動活動を行います。
各班からの報告を集約します。

“無事”を知ら
せる黄色い
フラッグ

各班からの
報告を集約
します。


